

<b>Zeitschrift:</b>	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
<b>Herausgeber:</b>	Société fribourgeoise d'éducation
<b>Band:</b>	81 (1952)
<b>Heft:</b>	1
<b>Rubrik:</b>	Une initiative en faveur des Missions

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 22.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Une initiative en faveur des Missions

Notre Saint Père le Pape propose chaque mois aux membres de l'apostolat de la prière deux intentions. La première vise les besoins généraux de la chrétienté, la seconde est d'ordre missionnaire. Ces intentions intéressent directement les Croisés, et un bon nombre de nos écoliers le sont. Mais peuvent-elles laisser indifférent un cœur chrétien ? Notre désir est de les laisser, à l'avenir, retentir à votre oreille, chers éducateurs, et à celle de vos enfants, avec l'angoisse pressante qu'elles ont sur les lèvres du Pape. Vous accueillerez donc avec intérêt une documentation très succincte sur *l'intention mensuelle missionnaire*. Votre cœur vous dictera l'accent qu'il faut y mettre et votre ingéniosité trouvera un moment à lui consacrer.

## **Intention missionnaire de janvier : L'aide spirituelle et matérielle à la Corée**

La Corée... voilà un mot que les événements douloureux actuels signalent à l'attention du monde ! La Corée... c'est cette presqu'île entre la mer du Japon et la mer Jaune ; ce pays d'environ 30 millions d'habitants incessamment convoité par deux puissants voisins : le Japon et la Chine. On le désigne parfois sous le nom de royaume-ermite, à cause de sa décision prise autrefois de fermer ses portes à tout étranger pour sauvegarder son indépendance. Indépendance bien précaire ! En 1945 seulement il échappe à la domination japonaise. Cinq ans après il se voit divisé en deux tronçons : le nord-est occupé par les Russes, le sud par les Américains. Et c'est là, effectivement, que se concrétise l'affrontement des deux civilisations dans des luttes impitoyables qui ont couvert le pays de ruines et de sang !

Petit répertoire coréen : Les  $\frac{3}{4}$  de la surface cultivée du pays sont plantés en blé, orge et riz. Les industries lourdes fleurissent dans les régions soviétiques du nord. Le sud fabrique les produits textiles et caoutchoutés, le papier, la porcelaine, la verrerie. Un demi-million de ses habitants sont employés dans les pêcheries.

Les Coréens sont intelligents et très individualistes. Ils ont, dit-on, le mauvais caractère de leurs chevaux et de leurs poneys. C'est peut-être à cause de cela qu'ils ont donné de bonnes ruades aux Chinois et aux Japonais et échappé à leur servitude. Mais, à l'encontre de leurs bêtes, ils ne sont ni rudes ni sauvages, mais cérémonieux et très rigoureux dans l'accomplissement de l'étiquette compliquée de l'Orient.

La femme mène une existence passive, presque de servante. Elle vit dans une partie réservée de la maison, ne prend part à aucun festin, mais sert les convives. Son costume est luxueux et encombrant. Elle accumule les manteaux de brocart et de soie, raidis par de magnifiques broderies. Le blanc a prévalu comme couleur habituelle du vêtement, il est aussi la couleur du deuil. Les Japonais, estimant que les Coréennes perdaient deux milliards d'heures par an à laver leurs vêtements et un milliard à s'efforcer de ne pas les salir, lancèrent une campagne en faveur des vêtements sombres, mais la campagne échoua.

Religion : Après le bouddhisme, la religion dominante a été le confucianisme ou religion des ancêtres. Le 13 juin 1836, le P. Maubant franchissait, par un trou

d'égout, les remparts de ce pays fermé. A sa grande stupéfaction, il y découvrit une Mission florissante. Plusieurs lettrés coréens avaient trouvé un livre de notre religion. Découvrant ce qu'il y avait de beau dans cette doctrine, ils se mirent à la pratiquer. L'un d'eux partit pour Pékin, se fit baptiser et instruire et, à son retour, baptisa ses compagnons. Ceci se passait en 1784. Pendant 80 ans, une cascade de persécutions se déchaîna sur cette chrétienté naissante. La quatrième fut la plus atroce, elle fit 20 000 martyrs, dit-on. En 1950, la situation de l'Eglise coréenne était la suivante : 200 000 catholiques, 90 missionnaires étrangers, 163 prêtres coréens, 300 séminaristes, 500 religieuses et 1600 catéchumènes. Les œuvres sont actuellement anéanties, les églises couvertes de telles blessures qu'il faudra des années et des millions pour les guérir. Mais cette chrétienté, qui a payé si souvent de son sang sa fidélité au Christ, est capable de revivre. Soutenue par les prières et les aumônes du monde, elle va revivre l'Evangile du Seigneur.

## La retraite de Montbarry

*Les dix-huit instituteurs qui ont participé à la retraite pour hommes  
prêchée par Mgr R. Pittet, à Montbarry, du 20 au 23 septembre dernier,  
ont gardé un profond souvenir de ces journées de recueillement. Ils ont  
lu avec plaisir l'excellent article de La Liberté du 28 septembre dont  
l'auteur est un jeune collègue et qui traduisait excellamment les impres-  
sions des participants à la fin de cette semaine bienfaisante. Nous  
voudrions ici exprimer simplement un vœu.*

*Au cours des discussions qui se tenaient au gré des sympathies  
durant les moments de détente, dans le calme accueillant de la Gruyère,  
les instituteurs présents ont été unanimes à désirer que le corps enseignant  
puisse à nouveau bénéficier, à l'avenir, de retraites à lui spécialement  
réservées. Le souhait a été formulé de voir la Société d'éducation continuer  
l'heureuse coutume et organiser, en 1952, une retraite pour instituteurs  
au moment favorable. A cet effet, la Maison de l'Œuvre des retraites  
fermées de Montbarry semble présenter des conditions idéales, à moins  
qu'Hauterive ne nous ouvre ses portes. Grâce à l'aide de l'Œuvre des  
Retraites fermées et à un don généreux de Mgr Dévaud, le prix de pension  
est ramené à un niveau supportable pour toutes les bourses. Et là-haut,  
à Montbarry, il fait si bon suivre les conférences des prédicateurs choisis  
en oubliant les soucis secondaires pour ne penser qu'à l'essentiel,  
cherchant à découvrir toujours mieux la vraie Vie!*

*A chacun d'y penser déjà maintenant et de réserver pour cette  
année quelques journées consacrées à une retraite fermée! G. B.*

---

Machine à écrire **Hermès Baby** à vendre d'occasion. A été peu employée.  
Prix : Fr. 130.— S'adresser : Ecole normale, Fribourg.